

Hebdomadario de la Política Taiwanesa Nº 34-2014

Description

1.Informe

El próximo 10 de septiembre **se reanudarán las negociaciones entre China continental y Taiwan** a propósito del Acuerdo de Comercio de Bienes. Se cierra así un largo paréntesis de diez meses sobre el que pendía una última sombra: la reciente dimisión del ex vice ministro del Consejo de Asuntos para China continental, **Chang Hsien-yao**, al parecer relacionada con algunos deslices cometidos al momento de realizar sus funciones oficiales, incluyendo presuntas fugas de secretos. Sometido a “arresto domiciliario tenue”, la convocatoria del encuentro, que se realizará en Taiwan, no se ha visto afectado por el turbio asunto.

1.Informe

El próximo 10 de septiembre **se reanudarán las negociaciones entre China continental y Taiwan** a propósito del Acuerdo de Comercio de Bienes. Se cierra así un largo paréntesis de diez meses sobre el que pendía una última sombra: la reciente dimisión del ex vice ministro del Consejo de Asuntos para China continental, **Chang Hsien-yao**, al parecer relacionada con algunos deslices cometidos al momento de realizar sus funciones oficiales, incluyendo presuntas fugas de secretos. Sometido a “arresto domiciliario tenue”, la convocatoria del encuentro, que se realizará en Taiwan, no se ha visto afectado por el turbio asunto.

Sea como fuere, la razón primera de la suspensión se debió principalmente a que el **acuerdo sobre el comercio de servicios** que firmaron ambas partes en junio de 2013 **no ha sido ratificado todavía** por la legislatura taiwanesa.

La industria petroquímica y automovilística, la máquina-herramienta y las pantallas planas, **cuatro industrias especialmente sensibles**, figuran en la agenda y en algunas, sobre todo las dos primeras, podría llegarse a un entendimiento común, según aseguraron fuentes próximas a la negociación.

Para el 3 de septiembre está prevista igualmente la realización del **Foro sobre Perspectivas Culturales en el Estrecho**. El encuentro se interpreta como un paso para avanzar en el diálogo cultural entre ambos lados, un impulso que encuentra muchas dificultades a nivel oficial. Beijing no acepta que este diálogo pueda ser llevado a cabo a nivel ministerial y que los ministros de ambas partes participen con reconocimiento mutuo de su cargo. El Foro es de naturaleza no gubernamental. **El Ministerio de Cultura debió encargar su realización a la Cámara de Comercio de Taiwan.**

Con independencia del resultado de las conversaciones, el primer ministro **Jiang Yi-huah** aseguró que **Taipei no tiene dudas** en cuanto a seguir promoviendo la normalización de los intercambios bilaterales.

Por otra parte, se agota el tiempo para cerrar la posibilidad de un encuentro entre **Ma Ying-jeou** y **Xi Jinping** en noviembre, en el marco de la APEC. No es del todo imposible, pero no parece fácil. Taiwan es miembro de APEC bajo el nombre de “Taipei China”. Habitualmente, en las reuniones de los líderes participa un político retirado para evitar complicaciones con el continente. Así fue el caso de **Lien Chan** (2008 y 2012) o de **Vincent Siew** (2013). Tras el primer encuentro oficial de ministros de ambas partes, el nivel de verosimilitud es mayor, pero no tanto como para albergar esperanzas serias.

China no desea hacer nada que pueda equipararse a un reconocimiento de facto de la República de China y menos en un encuentro internacional en que Ma tendría la posibilidad de reunirse con muchos líderes de otros Estados. Por otra

parte, en el momento actual, para Ma no es nada fácil “vender” ese encuentro, cuando tantas reservas se acumulan. Aunque su ego pueda navegar en sentido contrario.

2.Observaciones de contexto

La mejora en los sectores de manufactura, servicios y construcción señalaron en julio un **fortalecimiento de la economía taiwanesa**. El consumo doméstico y el mercado laboral también han mejorado, al igual que las exportaciones. El ministro del ramo, **Duh Tyzz-jiun**, recordó que la participación de Taiwan en los acuerdos económicos regionales requiere enmendar leyes y reglamentos, sin dar mayores precisiones.

Las l
Valo

Taipei a
participa
especial
program
agrícola
inc
de

Ta
cu
Or
so

El
co
int

La aper
diploma
la Orga

Taiw
Con
mue
com
E
tr

El mi
conti
de co

3.Datos relevantes

Desigualdades en Taiwan: el 5 por ciento más rico gana 85 veces más que el 5 por ciento más pobre. En 2008, la diferencia era de 65 veces.

No

respecto al año pasado. Ocupa la posición 18 entre los 37 países del mundo encuestados.

El **salario mínimo mensual** próximo y beneficiará a m
El **índice**

Seis bancos de normativas que

4. Nombres relevantes

Wang Jin-pyng, presidente del Yuan legislativo, participó en Managua en el XX aniversario del Foro de Presidentes y Presidentas de Poderes Legislativos de Centroamérica y la Cuenca del Caribe. Taiwan es observador permanente en dicho foro. Wang fue recibido por el presidente **Daniel Ortega**. En la delegación taiwanesa se incluyeron representantes del KMT, del PDP y de la UST.

Lin Jung
empresario
de que se
rechazó

El
in

El ex presidente
de la Corte S

APARTADO SISTEMÁTICO GEOGRÁFICOS

China e o mundo chinés

ETIQUETAS

Taiwán Ma Ying-jeou KMT China continental Hebdomadario

IDIOMA

Castelán

Date Created

Setembro 1, 2014

Meta Fields

Autoría : 3717

Datapublicación : 2014-09-01 00:00:00

Subtítulo : Semana del 24 al 31 de Agosto